

Boletín de noticias sobre Gobierno Abierto

1. Compromisos del IV Plan de Gobierno Abierto
2. Otras noticias sobre Gobierno Abierto
3. Blogs y artículos de opinión
4. Lecturas



DIRECCIÓN GENERAL DE
GOBERNANZA PÚBLICA

SUBDIRECCIÓN GENERAL
DE GOBIERNO ABIERTO

COMPROMISOS DEL IV PLAN DE GOBIERNO ABIERTO



Laboratorios de Innovación

[Ciclo de conferencias sobre participación ciudadana. Participar a través de medios digitales #ParticipaDigital.](#)

hazLab.es, [26/06/2023]

Grabaciones disponibles. Conferencia 4: [Democracia afectiva: más allá de las plataformas digitales de participación / Raúl Oliván](#)

Democracia afectiva: más allá de las plataformas digitales de participación

Ciclo de conferencias sobre participación ciudadana
Participar a través de medios digitales
#ParticipaDigital

21 junio 2023
10:00 a 12:00 horas
hazlab.es/cicloparticipa



Raúl Oliván
Presidente General del Gobierno Abierto.
Elaboración general
delaboratorio de innovación y gestión pública
del grupo de investigación en innovación, tecnología y gestión pública
del grupo de investigación en innovación, tecnología y gestión pública
del grupo de investigación en innovación, tecnología y gestión pública
del grupo de investigación en innovación, tecnología y gestión pública



[Acceso a la grabación de la conferencia](#)

[Acceso a la grabación de la entrevista con Raúl Oliván](#)

[Enlace a grabación del debate](#)

<https://hazlab.es/es/cicloparticipa>

Educación en Gobierno abierto dirigida a la ciudadanía y al público experto

[Jornada "Gobierno Abierto y ciudadanía: formación para la acción" / CEPC](#)

Mar, 27/06/2023 - 16:30 - Mar, 27/06/2023 - 18:30

www.cepc.gob.es, [23/06/2023]



Inaugura:

- **Dña. Yolanda Gómez Sánchez.** Directora del CEPC.
Catedrática de Derecho Constitucional

Intervienen:

- **D. J. Ignacio Criado Grande.** Profesor de Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Universidad Autónoma de

Madrid. Director del Lab Grupo de Investigación en Innovación, Tecnología y Gestión Pública

- **Dña. Ana Coroján.** Investigadora Ciencia Política y Relaciones Internacionales y del Lab Grupo de Investigación Innovación, Tecnología y Gestión Pública. Universidad Autónoma de Madrid

- **Dña. Ariana Guevara Gómez.** Profesora ayudante de Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Universidad Autónoma de Madrid

- **Dña. Mayte Salvador Crespo.** Subdirectora de Estudios e Investigación del CEPC. Profesora titular de Derecho Constitucional

Programa

<https://www.cepc.gob.es/agenda/jornada-gobierno-abierto-y-ciudadania-formacion-para-la-accion>

Top 3 ASEDIE. Publicación reutilizable de las BBDD de Asociaciones, Cooperativas y Fundaciones de las CCAA

[Premio ASEDIE 2023. Inscripción Abierta](#)

www.asedie.es, [21/06/2023]



Plazo límite de recepción de candidaturas: 29 de septiembre de 2023

El Premio Asedie que se otorgó el año 2014 por primera vez es un galardón internacional que se entregará

anualmente y que tiene como finalidad reconocer a aquellas personas, empresas o instituciones que se distingan por el mejor trabajo o la mayor contribución a la innovación y desarrollo del sector Infomediario en el año en curso.

Este Premio pretende destacar la importancia que tiene la información en el desarrollo de la economía tanto española como global, enmarcándose dentro del proyecto de Asedie de fomentar la toma de conciencia de la importancia de la apertura de datos y de la seguridad en los negocios para impulsar el desarrollo económico, fomentando la colaboración de todos los implicados en beneficio del interés general.

[Bases del Premio Asedie 2023](#)

Categorías y Formularios de inscripción (disponibles en la web)

- **Impulsando el Conocimiento del dato**
- **Impulsando la Economía del dato**

<https://www.asedie.es/es/premios>

Comunidad Valenciana. Construcción de un sistema valenciano de integridad institucional

[Presentación del "Código de Integridad de la Comunitat Valenciana"](#)

www.antifraucv.es, 21/06/2023



Presentación del libro "Código de Integridad de la Comunitat Valenciana", publicado por la Agencia Valenciana Antifraude con la editorial Tirant lo Blanch a cargo de **María Luisa Cuerva**, presidenta del Comité de Ética de la AVAF, catedrática de derecho penal y miembro del consejo científico de esta editorial.

Vídeo de la presentación. <https://www.youtube.com/watch?v=mKDCmMxEkz0>

El libro hace un repaso por las principales normas internacionales para continuar con la normativa de carácter europeo, estatal y autonómica. Este libro se configura como una herramienta práctica para todas aquellas personas e instituciones que quieran acceder a la normativa publicada en materia de integridad aportando además una metodología novedosa que incluye además un glosario de términos y un índice analítico.

<https://www.antifraucv.es/events/presentacion-del-codigo-de-integridad-de-la-avaf/>

Aragón. Espacio LAAAB para la innovación democrática Y procesos de participación ciudadana en el Gobierno de Aragón

[La FIIAPP comparte con Angola la experiencia de Aragón en participación ciudadana](http://www.fiiapp.org)
www.fiiapp.org, 16/06/2023



Representantes del Laboratorio de Gobierno Abierto del Gobierno de Aragón, han compartido con representantes del gobierno nacional y municipales de Angola, así como con las organizaciones de la sociedad civil su experiencia en materia de gobernanza participativa

Representantes del gobierno nacional, municipal y sociedad civil de Angola participan hoy en la conferencia "**Ciudadanía para una Gobernanza Participativa**", organizada por el proyecto [europeo PASCAL](#), para abordar los procesos de toma de decisiones y compartir buenas prácticas y experiencias en gobernanza participativa. El evento, que cuenta con la asistencia de la secretaria de Estado de Administración del Territorio de Angola, autoridades locales, actores clave en gobernanza y ciudadanía y ONG, busca **sensibilizar y apoyar el proceso participativo de gobernanza local**... Para la celebración de ambos talleres, la FIIAPP ha movilizado al experto español y director general del [Laboratorio de Aragón Gobierno Abierto](#) (LAAAB) del Gobierno de Aragón, Raúl Oliván, quien ha destacado que "nos toca compartir todo lo aprendido en estos años en el LAAAB. Demostrar que **el gobierno abierto no solo fortalece la democracia, sino que actúa también como palanca de innovación, activando alianzas imprescindibles ante la magnitud de los retos de nuestras sociedades**"...

<https://www.fiiapp.org/noticias/angola-participacion-ciudadana/>

Canarias. Red Canaria de Gobierno Abierto

[En prensa. Gobierno abierto en Canarias, una tarea colectiva / Marta Saavedra.](#)
[Canarias7.es](#), Miércoles, 21 de junio 2023, 22:53

C. F. Navarra. Participación de niñas, niños y adolescentes

[171 escolares de Primaria han participado en la presentación teatralizada del cómic 'Viaje a Gobernus', que fomenta la participación infantil](#)
www.navarra.es, 26/06/2023



<https://www.youtube.com/watch?v=JNOfvM9o 1>

171 alumnos y alumnas de 5º y 6º de Educación Primaria de cinco colegios de Navarra han profundizado en los principios democráticos de transparencia y participación gracias al cómic 'Viaje a Gobernus', editado por la Dirección General de Presidencia y Gobierno Abierto del Gobierno de Navarra para fomentar la participación en la infancia y la adolescencia...

'Viaje a Gobernus. El planeta del Gobierno Abierto' es un comic dirigido a niños y niñas de 8 a 12 años. A través de la trama propuesta se pretende acercar los conceptos asociados a un gobierno abierto, transparente y participativo, con un lenguaje acorde a la edad de las y los destinatarios e iniciar al alumnado en la toma de decisiones colectivas...

<https://www.navarra.es/es/-/nota-prensa/171-escolares-de-primaria-han-participado-en-la-presentacion-teatralizada-del-comic-viaje-a-gobernus-que-fomenta-la-participacion-infantil?pageBackId=363032&back=true>

OTRAS NOTICIAS SOBRE GOBIERNO ABIERTO



OGP Local. El Gobierno de la Ciudad de México se retira de alianza internacional de gobierno abierto

www.opengovpartnership.org/es, 06/06/2023



Washington, D.C. –El Gobierno de la Ciudad de México, México, anunció que el gobierno local ya no formaría parte de la Alianza para el Gobierno Abierto (OGP por sus siglas en inglés), una alianza internacional de 76 países, 105 gobiernos locales y miles de organizaciones de la sociedad civil que trabajan

conjuntamente para construir gobiernos más transparentes, inclusivos, participativos y que rindan cuentas.

La Ciudad de México se unió a la cohorte de OGP Local en 2020 luego de que el gobierno de la ciudad y la Alcaldía de Cuauhtémoc enviaran una solicitud conjunta con organizaciones de la sociedad civil expresando interés en unirse a la Alianza y mostrando un historial de iniciativas y esfuerzos de gobierno abierto que han codirigido...

<https://www.opengovpartnership.org/es/news/the-government-of-mexico-city-withdraws-from-international-partnership-on-open-government/>

La Comisión Europea da luz verde a las ayudas para el despliegue de las infraestructuras y el equipamiento 5G en las zonas rurales

portal.mineco.gob.es, 15/06/2023



- Este esquema de ayudas pionero en la UE favorece que España acelere el despliegue de esta tecnología en municipios de menos de 10.000 habitantes evitando la formación de una brecha digital y contribuye al liderazgo europeo en el despliegue del 5G

- La autorización aprobada por la Comisión Europea para desplegar redes 5G standalone prevé

subvenciones de hasta 680 millones de euros, financiadas con los fondos Next Generation EU en el marco del Plan de Recuperación. La primera convocatoria del programa será de entorno 500 millones de euros.

- Está previsto que la orden de bases, que regulará la primera convocatoria del programa UNICO 5G Redes Activas, se publique la próxima semana...

<https://portal.mineco.gob.es/es-es/comunicación/Paginas/UNICO-5G-Redes-Activas.aspx>

Regulación de la inteligencia artificial en la UE: la propuesta del Parlamento.

www.europarl.europa.eu/news, Actualización: 15-06-2023 10:25. Creado: 21-10-2020 - 09:07



Los eurodiputados quieren que la futura legislación sobre inteligencia artificial en la UE promueva la innovación, garantice la seguridad y proteja los derechos humanos.

La inteligencia artificial (IA) juega un gran papel en la transformación digital de la sociedad y ya está presente en muchas [áreas de la vida cotidiana](#). Su rápido avance traerá más cambios en el trabajo, empresas y finanzas, sanidad, seguridad, agricultura y en muchas otras ramas. La tecnología digital también es fundamental para el [Pacto Verde Europeo](#) y la [recuperación de la pandemia de Covid-19](#).

La UE se encuentra preparando actualmente el primer conjunto mundial de normas generales [para gestionar las oportunidades y amenazas de la IA](#). El objetivo es convertir a la UE en un centro mundial de IA fiable.

Más información sobre cómo la UE contribuye a la [transformación digital en Europa...](#)

<https://www.europarl.europa.eu/news/es/headlines/society/20201015STO89417/regulacion-de-la-inteligencia-artificial-en-la-ue-la-propuesta-del-parlamento>

Orden ETD/680/2023, de 20 de junio, por la que se crea el Comité Antifraude del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital y se determinan su composición y funciones.

www.boe.es, 26/06/2023



El Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia se configura como un instrumento promovido a nivel de la Unión Europea orientado a mitigar los impactos de la pandemia COVID-19, así como a transformar la sociedad con los objetivos de modernizar el tejido productivo, impulsar la descarbonización, el respeto al medio ambiente, fomentar la digitalización y la mejora de las estructuras y recursos destinados a la investigación y formación, consiguiendo una mayor capacidad de la sociedad para superar problemas como la pandemia de acuerdo con el marco establecido en el Reglamento (UE)

2021/241, del Parlamento Europeo y del Consejo, de 12 de febrero de 2021, por el que se establece el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia...

En este sentido, y para dar respuesta a dicha previsión, entre los instrumentos del Plan de Medidas Antifraude del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, aprobado por resolución de la Subsecretaria de 21 de julio de 2022, y modificado el 22 de febrero de 2023, se contempla la creación de un Comité Antifraude en el ámbito departamental.

El Comité Antifraude al tratarse de un órgano colegiado de la Administración General del Estado debe constituirse de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 22.1 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público...

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2023-14934

El Ministerio de Justicia amplía a 48 los conjuntos de datos aportados al portal de transparencia del Gobierno

www.mjusticia.gob.es, 26/06/2023



El Ministerio de Justicia ha incluido 28 nuevos conjuntos de datos abiertos accesibles para la ciudadanía en el **portal de transparencia datos.gob.es**, donde se recogen todas las iniciativas en este ámbito y el catálogo nacional de información pública de la Administración.

Entre las nuevas aportaciones, destaca el cuadro de mandos con datos sobre **[La mujer desde la Justicia](#)**, donde se muestran datos con información relativa a agresiones sexuales con sospecha de sumisión química. A estos datos se irán sumando nuevas aportaciones relativas a la carrera fiscal o judicial, violencia de género, inscripciones de nacimientos, delitos e intoxicaciones, entre otras...

Con esta iniciativa, el Ministerio de Justicia da un paso más en el cumplimiento del marco normativo vigente en Europa y España relativo a la publicación en abierto de la información del sector público...

<https://www.mjusticia.gob.es/es/institucional/gabinete-comunicacion/noticias-ministerio/ampliacion-datos>

La PMP y la AEPD organizan la jornada 'Mayores en el Entorno Digital'

www.pmp.org.es, 19/06/2023

27 de junio a las 10:00 horas en el Salón de Actos de la AEPD. Formato presencial y online.



La Plataforma de Mayores y Pensionistas (PMP) y la Agencia Española de Protección de Datos (AEPD) organizarán el **martes 27 de junio**, la jornada 'Mayores en el entorno digital', que abordará, desde diferentes perspectivas, los impactos de la digitalización de la sociedad en el día a día de las personas mayores y con discapacidad.

Así, la jornada será inaugurada con la intervención de la directora de la AEPD, **Mar España**, y contará con una serie de ponencias a cargo del presidente de la PMP, **Lázaro González**; la coordinadora de Estudios y Apoyo Técnico y asesora del Gabinete del Director del IMSERSO, **Sara Ulla**; el jefe del Área de Ciudadanía y Derechos Sociales de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), **Joaquín Corcobado**; y el secretario general para el Reto Demográfico del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, **Francesc Boya**.

La celebración de la jornada tendrá lugar en el **Salón de Actos de la sede de la AEPD**, situada en la **Calle Jorge Juan nº 6 de Madrid**, y la inscripción, tanto para asistir presencialmente como para seguir su desarrollo de manera online, puede realizarse hasta del **25 de junio** (o hasta completar aforo) a través del siguiente enlace: <https://forms.office.com/e/U43xyuG1f3>

<https://www.pmp.org.es/actualidad/noticias/la-pmp-y-la-aepd-organizan-la-jornada-mayores-en-el-entorno-digital>

Tráfico se suma al servicio "La Administración cerca de ti" del Ministerio de Política Territorial

www.lamoncloa.gob.es, 16/06/2023



El objetivo es facilitar a los ciudadanos, vivan donde vivan, los trámites electrónicos desde cualquier municipio, incluyendo los de la Dirección General de Tráfico (DGT).

El Ministerio de Política Territorial y la Dirección General de Tráfico (DGT) han firmado un protocolo para colaborar en la consolidación del servicio público "[La Administración cerca de ti](#)".

La "Administración cerca de ti" es una iniciativa del Ministerio de Política Territorial, a través de la Dirección General de la Administración General del Estado en el Territorio, en noviembre de 2022, con el objetivo de facilitar la vida a las personas, acercando la Administración del siglo XXI a una parte de la ciudadanía que, hasta ahora, se veía obligada a desplazarse a otros municipios para llevar a cabo distintas gestiones administrativas...

<https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/territorial/Paginas/2023/160623-traffic-tramites-electronicos.aspx>

País Vasco. El Consejo de Gobierno da luz verde al Decreto de atención integral y multicanal a la ciudadanía y el acceso a los servicios por medios electrónicos (Consejo de Gobierno 20-06-2023)

www.euskadi.eus, 20/06/2023



El Consejo de Gobierno ha dado hoy luz verde al Decreto de atención integral y multicanal a la ciudadanía y acceso a los servicios públicos por medios electrónicos, que facilitará y mejorará la atención a la hora de realizar sus consultas o trámites con la administración...

Los servicios que componen el sistema de atención a la ciudadanía se conocen bajo las marcas **euskadi.eus** y **Zuzenean**, como imagen y marca de la

presencia en Internet y la sede electrónica y del Servicio de Atención a la Ciudadanía, respectivamente...

Asimismo, impulsa de manera proactiva la personalización de las consultas y los servicios, y la accesibilidad. Además, promueve la interoperabilidad a la hora de compartir datos y posibilitar el intercambio de información, con el fin de dar cumplimiento al principio de "solo una vez", esto es, garantizar que la ciudadanía facilite la información una sola vez. De igual modo, garantiza una oferta activa para recibir servicios y atención en euskera.

La consejera de Gobernanza Pública y Autogobierno ha destacado que el Decreto "pone a la ciudadanía en el centro de nuestra actuación y de nuestros servicios"...

<https://www.euskadi.eus/gobierno-vasco/-/noticia/2023/el-consejo-gobierno-da-luz-verde-al-decreto-atencion-integral-y-multicanal-ciudadania-y-acceso-servicios-medios-electronicos-consejo-gobierno-20-06-2023/>

País Vasco. [El Consejo de Gobierno aprueba el Decreto que regula la implantación de un canal interno de información de infracciones y la protección de las personas informantes \(Consejo de Gobierno 13-6-2023\)](#)

www.irekia.euskadi.eus, 13/06/2023



El Consejo de Gobierno ha dado hoy luz verde al Decreto que crea y regula el canal interno de información de infracciones normativas y de protección de las personas informantes en el marco del sector público de la Comunidad Autónoma de Euskadi. La norma supone un fortalecimiento de una cultura de fomento de la colaboración ciudadana en la preservación del interés público.

El Decreto obliga a las entidades públicas a contar con un sistema interno para que, quienes detecten infracciones penales o administrativas, las comuniquen y así puedan ser canalizadas por la propia organización afectada. Una actuación eficaz en el seno de la propia organización sirve para paralizar las consecuencias negativas y reparar antes los eventuales daños ocasionados...

<https://www.irekia.euskadi.eus/es/news/86388-consejo-gobierno-aprueba-decreto-que-regula-implantacion-canal-interno-informacion-infracciones-proteccion-las-personas-informantes-consejo-gobierno-2023>

Catalunya. [Más de 150 entes públicos cumplen ya la Ley de protección de alertadores con el servicio de Buzón Ético](#)

www.aoc.cat/es/blog, 10/06/2023



La Ley 2/2023, de 20 de febrero, reguladora de la protección de las personas que informen sobre infracciones normativas y de lucha contra la corrupción, fija los siguientes plazos para las entidades del sector público (disposición transitoria segunda):
a) a todos los efectos, se debe implantar el canal de denuncias y un sistema interno de información o bien adaptarlo a lo que dispone la Ley como máximo el **13**

de junio de 2023.

Se posibilita que las entidades del sector público **con menos de 50 personas**

trabajadoras recurran a la **gestión compartida** con la administración a la que estén adscritos.

b) en el caso de municipios de **menos de 10.000 habitantes**, la fecha límite es la **1 de diciembre de 2023**,

Más de ciento cincuenta entidades públicas adheridas al servicio del Buzón Ético de la AOC

El Buzón Ético es el servicio que proporciona la AOC a las entidades, en colaboración con la [Red de Gobiernos Abiertos de Cataluña](#) para gestionar los canales de denuncia o alertas. En este sentido, se proporciona el canal para realizar, de forma anónima o identificada, las denuncias sobre, por ejemplo, comportamientos inapropiados, violaciones de la ley o de las normas de la organización.

<https://www.aoc.cat/es/blog/2023/exhaurit-el-primer-termini-dimplantacio-del-canal-intern-de-denuncies/>

Andalucía. La Junta activa un canal para denuncias anónimas de los empleados públicos sobre irregularidades

www.juntadeandalucia.es, 20/06/2023



El Consejo de Gobierno ha tomado conocimiento de la **puesta en funcionamiento del nuevo sistema interno de información** con el que cuentan los empleados públicos de la Administración de la Junta de Andalucía y sus entes instrumentales para denunciar, con total garantía de confidencialidad e incluso de forma anónima, **presuntas irregularidades en la gestión que pongan en riesgo los intereses públicos.**

De esta forma, a través del enlace <https://canaldedenuncias.junta-andalucia.es/>, **los empleados públicos andaluces pueden hacer llegar cualquier sospecha de corrupción de la que tengan conocimiento** en el ejercicio de su actividad laboral y solicitar medidas de apoyo y protección frente a represalias...

<https://www.juntadeandalucia.es/presidencia/portavoz/gobiernoaldia/183727/JuntadeAndalucia/ConsejodeGobierno>

El Consejo de Gobierno aprueba la Estrategia Andaluza de Inteligencia Artificial 2030

www.juntadeandalucia.es, 20/06/2023



La Estrategia fomentará la investigación de la IA, la educación a todos los niveles, el desarrollo de startups y el apoyo a centros de estudio.

El Consejo de Gobierno ha aprobado la **Estrategia Andaluza de Inteligencia Artificial 2030**, que establece las bases para desplegar todos los recursos tecnológicos utilizando la Inteligencia Artificial (IA) como palanca de cambio en la Administración de la Junta de Andalucía para promocionar la comunidad andaluza como un ecosistema atractivo para atraer sedes de empresas y profesionales del ámbito de la IA a nivel mundial, impulsar la mejora competitiva de la pyme andaluza a través de la adopción de soluciones basadas en esta herramienta, además de para potenciar la agilización y mejora de servicios a los ciudadanos.

En cuanto a la Administración de la Junta, la estrategia incluye la **coordinación de capacitación del personal, el desarrollo de infraestructuras (datos y computación), la colaboración con centros de investigación y empresas, así como la definición de servicios públicos empoderados por la IA...**

<https://www.juntadeandalucia.es/presidencia/portavoz/gobiernoaldia/183738/JuntadeAndalucia/ConsejodeGobierno#:~:text=El%20Consejo%20de%20Gobierno%20ha,la%20comunidad%20andaluza%20como%20un>

Canarias. El Gobierno atribuye a Modernización la implantación del canal interno para informar sobre casos de corrupción

www3.gobiernodecanarias.org, 22/06/2023



Portal de
Noticias

El Consejo de Gobierno de Canarias ha acordado este jueves, a propuesta del consejero de Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad, Julio Pérez, atribuir a la a Dirección General de Modernización y

Calidad de los Servicios la gestión para la implantación del canal interno de comunicación que

establece la Ley 2/2023, de 20 de febrero, reguladora de la protección de las personas que informen sobre infracciones normativas y de lucha contra la corrupción, que entró en vigor el pasado 13 de marzo.

Esta ley, que proviene de una directiva europea de 2019 sobre la seguridad de aquellas personas que informan sobre infracciones del Derecho de la Unión Europea, los conocidos como whistleblower, pretende amparar a los ciudadanos y ciudadanas que denuncien posibles irregularidades y corrupción en la Administración pública y en la empresa privada...

<https://www3.gobiernodecanarias.org/noticias/el-gobierno-atribuye-a-modernizacion-la-implantacion-del-canal-interno-para-informar-sobre-casos-de-corrupcion/>

Participación ciudadana en la generación de datos abiertos

datos.canarias.es, [23/06/2023]



Hablar de datos abiertos es hablar de participación ciudadana. En primer lugar, porque la generación de datos abiertos tiene entre sus principios permitir a los gobiernos, ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil y del sector privado tomar mejores decisiones

informadas.

En segundo término, porque la ciudadanía es uno de los ejes que impulsa a los propios gobiernos a moverse hacia gestiones cada vez más transparentes, a procesos de rendición de cuentas y a modalidades de gestión más participativas y colaborativas. Todo ello, con el fin de generar mayores beneficios sociales y económicos.

Lograr ese cometido es un trabajo en dos vías. Por un lado, los gobiernos deben generar herramientas que permitan esas interacciones y por otro, debe existir una disposición ciudadana de participar e incrementar su involucramiento en la gestión pública...

<https://datos.canarias.es/portal/participacion-ciudadana-en-la-generacion-de-datos-abiertos/>

Castilla y León. El Consejo de Cuentas recomienda a la Junta seguir avanzando en la mejora de la accesibilidad al Portal de Gobierno Abierto

www.consejodecuentas.es, 20/06/2023



El presidente del Consejo de Cuentas, Mario Amilivia, subrayó la conveniencia de que la Administración autonómica continúe avanzando en la mejora de la accesibilidad a su Portal de Gobierno Abierto para fortalecer de los principios que dieron lugar a la creación en 2012 de este canal de comunicación directa entre la Administración autonómica y los castellanos y leoneses: la transparencia, la participación y la colaboración al servicio de los ciudadanos.

Así lo destacó esta tarde en su novena comparecencia del año ante la Comisión de Economía y Hacienda de las Cortes de Castilla y León, en la que presentó la fiscalización de la publicidad activa recogida en la legislación en materia de transparencia, así como de la calidad de los datos publicados por la Junta...

<https://www.consejodecuentas.es/es/actualidad/actualidad/consejo-cuentas-recomienda-junta-seguir-avanzando-mejora-ac>

BLOGS Y ARTÍCULOS DE OPINIÓN...



New Recommendations Released for Procurement of AI Tools in Government. *Blog.thegovlab.org, 20/06/2023*



The GovLab has released [a new report](#) offering recommendations for government in procuring artificial intelligence (AI) tools. As the largest purchaser of technology, it is critical for the federal government to adapt its procurement practices to ensure that beneficial AI tools can be responsibly and rapidly acquired and that safeguards are in place to ensure that technology improves people's lives while

minimizing risks...

<https://blog.thegovlab.org/post/new-recommendations-released-for-procurement-of-ai-tools-in-government>

Fomentando la solidaridad con lxs denunciantes de todo el mundo / Transparency International España

transparencia.org.es, [26/06/2023]



Lxs denunciantes desempeñan un papel crucial en la lucha por un mundo más justo. **El 23 de junio, Día Mundial del Denunciante**, rendimos homenaje al valor y la determinación de las personas que denuncian irregularidades en todo el mundo y celebramos los cambios positivos que generan. Sin embargo, también es un día para reconocer los retos a los que se enfrentan y la protección que necesitan para poder denunciar de forma segura. Transparency International y Transparency International España se esfuerzan continuamente por proporcionarles este apoyo para que puedan seguir utilizando su voz en favor de la justicia...

<https://transparencia.org.es/dia-mundial-del-de-la-denunciante-2023/>

La senda negacionista (dos casos: cambio climático y agenda 2030, e integridad institucional) / Rafael Jiménez Asensio. Blog. La mirada institucional, [25/06/2023]

Crónica de la Jornada La brecha digital y los medios de interacción ciudadanía – administración / Víctor Almonacid. Nosoloaytos.wordpress.com, 25/06/2023

En prensa....

Administraciones, entidades y empresas deben contar con un canal para denunciar irregularidades. Cambio16, 23/06/2023

La ley europea de Inteligencia Artificial, bajo la presión de los 'lobbies' / Azahara Palomeque. Lamarea.com, 26/06/2023

La nueva entidad CIVIC Ai forma su Consejo Social para promover la gobernanza de la IA. La Vanguardia

"Si un sistema de IA no es transparente, la Administración no debería usarlo" / Beatriz C. Martisi. Revista Haz, 23/06/2023



Aymerich Ojea, I. (2023). La Administración como generadora de evidencias para la calidad normativa. *Documentación Administrativa*, (10), 24–39.

<https://doi.org/10.24965/da.11213>



Las diferentes iniciativas emprendidas en el ámbito internacional sobre el análisis de impacto normativo, unidas a los cambios derivados del advenimiento de la sociedad de la información y el conocimiento, movilizan reformas en la Administración pública en las que la tradicional relación vertical de sometimiento de ésta a la ley y los reglamentos se reorienta hacia un sentido circular, donde la capacidad de reunir datos sobre la efectividad de la regulación retroalimentan el proceso de creación normativa. Se analiza la evolución de la Dirección general de tráfico como caso paradigmático de estos cambios.

<https://revistasonline.inap.es/index.php/DA/article/view/11213>

Boto Álvarez, A. (2023). Nuevas barreras burocráticas: la Administración defensiva digital. *Documentación Administrativa*, (10), 40–58.

<https://doi.org/10.24965/da.11200>



El trabajo pretende llamar la atención sobre un fenómeno en auge en ordenamientos de nuestro entorno y que aún no ha recibido en España atención suficiente, la llamada burocracia defensiva. A partir de un análisis de lege data y de la revisión de literatura científica y jurisprudencia se presentan, con diversos antecedentes comparados, diferentes manifestaciones de la existencia de rutinas defensivas de autoprotección laboral en la Administración española y se analiza cómo la digitalización auspicia nuevos reductos de atrincheramiento frente a la ciudadanía. La perspectiva de análisis es esencialmente jurídica, aunque se concluye que abordar el síntoma de mala administración que supone un sector público a la defensiva requiere de enfoques interdisciplinarios. En particular, es esencial tener en cuenta las percepciones de los empleados públicos, la motivación y la cultura de servicio público. Junto a ello, las cuestiones estrictamente legales, sobre todo las que tienen que ver con la tolerancia del sistema público al error no doloso, también juegan un papel determinante.

<https://revistasonline.inap.es/index.php/DA/article/view/11200>